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Обсудили концепцию закона о садоводстве и огородничестве      

                   Законодательное Собрание Ростовской области 15.10.2018 

 

         Заместитель Председателя Законодательного Собрания Ростовской 

области – председатель комитета по аграрной политике Вячеслав Василенко 

провел совещание по разработке проекта областного закона, регулирующего 

правовые отношения в сфере ведения гражданами садоводства и 

огородничества на территории Ростовской области. 

        Необходимость разработки законопроекта возникла в связи с принятием 

29 июля 2017 года Федерального закона № 217-ФЗ «О ведении гражданами 

садоводства и огородничества для собственных нужд и о внесении 

изменений в отдельные законодательные акты Российской Федерации», 

которым установлено новое правовое регулирование в данной сфере 

деятельности. 

        Бóльшая часть положений нового федерального закона вступит в силу с 

1 января 2019 года. Что касается садовых участков, то их предназначением 

теперь является «отдых граждан и (или) выращивание ими для собственных 

нужд сельскохозяйственных культур с правом размещения садовых домов, 

жилых домов, хозпостроек и гаражей». Отличительной особенностью нового 

правового режима огородных земельных участков является запрет 

размещения на них каких-либо объектов недвижимости. 

         По итогам обсуждения участники совещания приняли решение в 

кратчайшие сроки направить свои предложения по проекту областного 

закона в региональное министерство сельского хозяйства и продовольствия. 

Минсельхоз, обобщив предложения, доработает законопроект и внесет его на 

рассмотрение в Законодательное Собрание Ростовской области. 

         В свою очередь, ведомства предлагают внести изменения в 

действующее федеральное законодательство в части совершенствования 

организации деятельности садовых товариществ. 

         «Рамочный федеральный закон, который начнет действовать со 

следующего года, требует, на наш взгляд, доработки: то, что хорошо для 

жителей Москвы или Питера, может быть не совсем приемлемо для донской 

глубинки. Есть предложения, которые касаются садовой инфраструктуры, 

вариантов использования участков. Вряд ли можно назвать нормальной 

ситуацию, когда множество садовых участков заброшены, не используются, 

что приводит к пожарам, создает очаги антисанитарии. А федеральный закон 

пока что не дает инструментов решения этой проблемы», – подытожил 

Вячеслав Василенко. 



Законодательная инициатива будет направлена в Госдуму     

                   Законодательное Собрание города Севастополя  16.10.2018 

 

        Севастопольские депутаты единогласно поддержали проект 

постановления "О внесении изменения в постановление Законодательного 

Собрания города Севастополя от 30 мая 2017 года № 879 "О законодательной 

инициативе Законодательного Собрания города Севастополя по внесению в 

Государственную Думу Федерального Собрания". 

        –  Речь шла о лицах из числа депортированных, которые на момент 18 

марта 2014 года не только проживали в Севастополе, но и состояли на 

квартирном учете. Севастопольские депутаты ходатайствовали о таком 

изменении в федеральное законодательство, которое позволило бы этим 

гражданам продолжать состоять на квартирном учете, независимо от того, 

откуда они были  депортированы – из Крыма или из Севастополя, –  

напомнила спикер парламента Екатерина Алтабаева.   

         По данному вопросу был проведен ряд консультаций в профильном 

комитете Правительства Российской Федерации. Также в апреле 2018 года 

парламентарии Севастополя выступили с данной инициативой на Совете 

законодателей и получили безусловную поддержку. 

        –  Мы надеемся, что это позволит данной категории граждан получить 

жилье, в том числе в доме, который строится в городе в соответствии с ФЦП 

для лиц, депортированных из Крыма и Севастополя, –  отметила спикер.  

        Теперь, когда постановление принято, депутаты получат заключение по 

данной инициативе от Правительства Российской Федерации и направят 

документы в Государственную Думу. 

 

Важное направление АПК – экспорт сельхозпродукции    

                    Тюменская областная Дума    17.10.2018 

 

         Выставка «Золотая осень» охватила все отрасли АПК России, в ней 

приняли участие свыше 60 регионов и 15 зарубежных стран. Это отметил 

замглавы комитета по аграрным вопросам и земельным отношениям Юрий 

Конев. 

         По мнению депутата, особенность выставки – большое 

представительство иностранных участников. «Главным драйвером сегодня 

является экспорт сельхопродукции. Его планируют увеличить в четыре раза», 

– сообщил Конев. 

         Депутат акцентировал внимание на заседании круглого стола с 

координаторами федерального партпроекта «Российское село». «Речь шла о 

законодательном обеспечении мер господдержки АПК. Пристальное 

внимание – устойчивому развитию сельских территорий. Все понимают, что 

для активного развития АПК необходимо, чтобы люди оставались на селе», – 

подчеркнул он. 

        По словам Конева, Тюменскую область отметили в числе первых по 

развитию сельхозкооперации. «Тюменская область завоевала золотую медаль 
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«За эффективную реализацию мероприятий господдержки малых форм 

хозяйствования». Мы показали лучшие результаты по нескольким 

критериям», – резюмировал парламентарий. 

 

В Югре будет действовать стратегия взаимодействия в вопросах охраны 

здоровья     

                    Дума Ханты-Мансийского АО – Югры 18.10.2018 

 

          Атлас здоровья и благополучия – одно из новшеств государственной 

программы «Современное здравоохранение». Создать его предложили сами 

югорчане, в рамках стратегической сессии. Он позволит проводить 

мониторинг различных факторов риска, таких как курение, употребление 

алкоголя, неправильное питание. Карта станет основой для планирования и 

реализации политики в сфере здравоохранения. Об этом рассказал 

председатель Комитета Думы Югры по экономической политике, 

региональному развитию и природопользованию Сергей Великий.  

         «Вошло в программу и такое предложение как создание мобильного 

приложения «Я здоров» – своего рода медицинского «органайзера» в 

смартфоне, который бы напоминал владельцу о записи на приём к доктору, 

врачебных рекомендациях, времени приёма препаратов. Кроме того, в Югре 

будет действовать разработанная и включённая в программу стратегия 

взаимодействия в вопросах охраны здоровья. Она охватывает сразу 

несколько звеньев от молодой семьи до формирования здоровой нации в 

целом», – рассказал  депутат.  

         Большой плюс утверждённой программы – не только учёт мнений 

самих жителей округа, но и акцент на цифровое здравоохранение. Идти в 

ногу со временем поможет создание электронных сервисов: не только 

мобильное приложение, но и электронный больничный, электронный рецепт 

и даже родовой сертификат – тоже в электронном виде. «Со временем 

должно сформироваться единое информационное пространство в 

виртуальной сети, когда исследования и истории болезни окажутся 

доступными всем государственным организациям. Поспособствует этому, в 

частности, проведение скоростного интернета в более чем 40 фельдшерско-

акушерских пунктов Югры», – говорит Сергей Великий. 

         В поликлиниках Югры будут применяться технологии бережливого 

производства. Первичное звено будет укомплектовано врачами на 80% и 

почти на 100% средними медицинскими работниками. Кроме того, 

медперсонал по всему округу повысит квалификацию дистанционно.  

 

Фермерский вклад в АПК достиг 39%     

                    Дума Астраханской области 18.10.2018 

 

         На заседании думского профильного комитета первый заместитель 

руководителя областного министерства сельского хозяйства и рыбной 

промышленности Андрей Тимофеев сообщил, что в области функционируют 



более 3000 крестьянско-фермерских хозяйств, порядка 104 тысяч личных 

подсобных хозяйств. Доля КФХ и ЛПХ в настоящее время составляет 

порядка 39% от общего количества произведенной на территории региона 

сельскохозяйственной продукции. Такой результат достигнут во многом за 

счет государственной поддержки, которая в рамках госпрограммы «Развитие 

сельского хозяйства и рыбной промышленности Астраханской области» 

оказывается с 2012 года. За это время гранты получили 207 начинающих 

фермеров, 54 семейные животноводческие фермы, 13 сельскохозяйственных 

потребкооперативов.  

        Депутаты по итогам доклада согласились с тем, что работа 

действительно проделана большая, но есть направления, на которые 

необходимо обратить пристальное внимание. Одно из них – аквакультура. 

Председатель комитета Михаил Дербасов отметил, что в Астрахани до сих 

пор нет ни одного крупного предприятия, способного реально повлиять на 

сохранение былой славы рыбного края. И это неправильно, учитывая 

уникальные возможности, данные природой. 

        Также на комитете было отмечено, что в госпрограмме желательно 

предусмотреть меры поддержки не только для начинающих, но и для 

действующих фермерских хозяйств, которые уже доказали, что смогут 

внести вклад в развитие АПК и экономику региона.  

  

Депутаты повысили ставки налогов на яхты и самолеты     

                    Законодательное Собрание Калужской области 18.10.2018 

 

        18 октября состоялось заседание сессии Законодательного Собрания 

области. 

       Депутаты утвердили новые, повышенные, ставки налогов на яхты, 

катера, гидроциклы, моторные лодки, мотоциклы, а также самолеты и 

вертолеты.  

        Такого рода транспортные средства составляют всего 3 процента от 

общего количества транспорта, зарегистрированного в регионе, но 

повышение ставок даст в бюджет дополнительно около 8 млн рублей. Все 

эти средства будут направлены в Дорожный фонд Калужской области на 

ремонт и развитие дорожной сети. 

 

Рабочее совещание по вопросу оптимизации школьного питания      

                    Законодательное Собрание Калужской области 19.10.2018 

 

        В Государственном Собрании – Курултае Республики Башкортостан 

состоялось рабочее совещание по вопросу оптимизации школьного питания. 

В обсуждении темы приняли участие председатели постоянных комитетов 

парламента и их заместители. Провела мероприятие заместитель                

Председателя Государственного Собрания Эльвира Аиткулова. 

          Новые «майские» указы Президента РФ ставят задачу увеличения 

средней продолжительности жизни в стране до 80 лет, качество питания при 



этом играет одну из ключевых ролей. В ходе совещания было отмечено, что 

существующая в настоящий момент система школьного питания нуждается в 

модернизации. Присутствие в рационе сладких и жирных блюд нередко 

становится причиной нарушения обмена веществ у детей. 

        – Сегодня надо вести речь о переходе на правильное питание, без 

содержания сахара и различных вредных добавок, – считает Эльвира 

Аиткулова. – Переход школ на аутсорсинг произошел не во всех районах 

успешно и есть факты, когда в рацион детей попадают не самые 

качественные продукты. Родители обеспокоены, как изменением качества, 

так и цены в школьных столовых, на этом фоне снизился охват горячим 

питанием. Сейчас мы проводим мониторинг, и по его результатам сможем 

говорить об эффективности аутсорсинга. 

        По итогам встречи было предложено решать проблему коллегиально – с 

участием законодателей, органов исполнительной власти, врачей, педагогов, 

родительской общественности. Для этого в парламенте создается рабочая 

группа. 

 

Госдума поддержала законопроект о возврате билетов в случае болезни 

члена семьи  пассажира  

                    Законодательное Собрание Алтайского края 19.10.2018 

 
           В ходе пленарного заседания Госдумы  в первом чтении единогласно 

была поддержана инициатива депутата ГД от Алтайского края Натальи 

Кувшиновой. В рамках инициативы предлагается возвращать пассажиру 

стоимость невозвратного авиабилета в полном объёме в случае болезни его 

близкого родственника,  независимо от того планирует ли член семьи 

совместный полет. 

         Как отмечает автор инициативы Наталья Кувшинова, "существующие 

нормы законодательства регламентируют порядок компенсации при сдаче 

невозвратных билетов только в случае, если близкий родственник заболел и 

должен был лететь с пассажиром одним рейсом". 

         В связи с этим депутат предлагает исключить из 108 статьи Воздушного 

кодекса РФ словосочетание «совместно следующих с ним нa воздушном 

судне», таким образом, предоставив пассажиру право получить компенсацию 

при возврате невозвратных билетов в случае болезни близкого родственника, 

который не планировал лететь вместе с ним. Особенно это актуально, если 

заболел, например, несовершеннолетний ребёнок или пожилой родитель, и 

необходимо остаться, чтобы обеспечить полноценный уход. 

         «От ситуации, когда накануне давно запланированного авиаперелета 

внезапно заболел близкий человек, не застрахован никто. Мы предложили 

распространить эту норму на любой случай, когда у пассажира заболел 

близкий человек, вне зависимости от того, собирались они лететь вместе или 

нет, – и этому есть подтверждение из медицинского учреждения. Также эта 

норма будет действовать в случае смерти кого-то из родных», – сказал 

председатель Госдумы Вячеслав Володин. 



Главы районов и поселений края смогут претендовать на звание 

заслуженных   

                    Законодательное Собрание Забайкальского края 19.10.2018 

 

         В Забайкалье может появиться новое профессиональное  звание – 

«Заслуженный работник органов местного самоуправления Забайкальского 

края». Поправки в закон о наградах рассмотрели депутаты комитета по 

социальной политике на первом рабочем заседании. 

        Проект закона был внесен на рассмотрение регионального парламента 

главой Забайкальского края. Главы районов и поселений, к сожалению, не 

подходят под профессиональное звание «Заслуженный муниципальный 

служащий Забайкальского края», поскольку по факту не являются 

муниципальными служащими. Однако нередки случаи, когда должность 

главы получают люди, которые ранее имели достаточно высокий стаж 

муниципального служащего, соответствующий  критериям награды, но 

получить ее в нынешних условиях не имеют право, поскольку уже работают 

по контрактам. Исходя из практики других регионов, предлагается заменить 

звание «Заслуженный муниципальный служащий Забайкальского края» на 

«Заслуженный работник органов местного самоуправления Забайкальского 

края». Кроме того, предлагается установить ограничения по внесению в 

наградную комиссию ходатайств к награждению – не более двух кандидатур 

от одной организации одновременно, при этом общее количество останется 

прежним – получить награду могут до 10% работников  одной организации. 

         Депутаты комитета по социальной политике поддержали авторов 

инициативы. На октябрьской сессии они будут рекомендовать коллегам 

принять законопроект сразу в двух чтениях. 
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аппарата Думы Ставропольского края 

Рябчиков Сергей Евгеньевич 
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